

**Niederschrift
über die Sitzung des Jugendrates
am 16.08.2022
um 18:00 Uhr bis 18:30 Uhr in Remscheid, Rathaus, Theodor-Heuss-Platz 1, 2. Etage,
Kleiner Sitzungssaal**

Anwesend sind:

Oberbürgermeister

Herr Burkhard Mast-Weisz

Vorsitz

Frau Sofia Rodriguez Eckwert

Stellvertretender Vorsitz

Herr Selim Deveci

Herr Alimaga Kurtishov

Mitglieder

Herr Louis Achenbach

Frau Elen Albrink

Herr Maximilian Buraczynski

Herr Isa El Baouti

Herr Kevin Fuhrmann

Frau Lara Heibeck

Frau Djannah Krouma

Frau Isabell-Sophie Schneider

Frau Meryem Aliye Uzun

Herr Maximilian Volk

Beigeordneter

Herr Thomas Neuhaus

Von der Verwaltung

Herr Egbert Willecke

Herr Michael Ketterer

Schriftführung

Sandra Wiesiollek

Gäste

Frau Dr. Stefanie Bluth

Herr Tomte Bender

Herr Daniel Bielecki

Francesco Lo Pinto

Mustafa Al

Fabian Knott

Sahra Bissek

Jonas Justin Setinc

Rüdiger Schneider

Entschuldigt fehlen:

Herr Mohamed-Ayoub El Haddaoui

Frau Aurora Piperato

Frau Sedra Alshibani

Frau Dunja Ghabali

Frau Maria Münstermann

Frau Joby Joppen

Frau Annegret Calaminus

Tagesordnung

I. Öffentlich

- 1** Feststellung der Anwesenheit
- 2** Änderung/Erweiterung der Tagesordnung
- 3** Niederschrift über die Sitzung vom 21.06.2022
- 4** Berichte aus den Projektgruppen und aktuelle Planungen
- 5** Jugendbefragung 2022 in Remscheid
- 6** Anstehende Termine
- 7** Anfragen, Anträge, Mitteilungen

I. Öffentlich

1. Feststellung der Anwesenheit

Die Anwesenheit wurde festgestellt.

2. Änderung/Erweiterung der Tagesordnung

Der Jugendrat wünscht keine Änderungen oder Erweiterungen.

3. Niederschrift über die Sitzung vom 21.06.2022

Der Jugendrat wünscht keine Änderungen oder Erweiterungen.

4. Berichte aus den Projektgruppen und aktuelle Planungen

TOP 4.1 Klima und Umweltschutz

Terminplanung steht noch aus. Die Verantwortlichen werden gebeten nach einem neuen Termin zu schauen.

TOP 4.2 Solidarität und Vielfalt

Frau Sofia Rodriguez Eckwert berichtet, dass Frau Dunja Ghabali Referenten für einen Workshop zum Thema Anti-Rassismus am 24.09.22 gewinnen konnte. Die Mitglieder des Jugendrates werden gebeten, sich den Termin vorzumerken. Weitere Informationen folgen in Kürze.

TOP 4.3 Jobbörse

Terminplanung steht noch aus. Die Verantwortlichen werden gebeten nach einem neuen Termin zu schauen.

TOP 4.4 Jugendtreffs

Ist teilweise in der Jugendbefragung thematisiert und wird in TOP 5 eingeschlossen. Terminplanung steht noch aus. Die Verantwortlichen werden gebeten nach einem neuen Termin zu schauen.

TOP 4.5 Strukturverbesserung

Terminplanung steht noch aus. Die Verantwortlichen werden gebeten nach einem neuen Termin zu schauen.

TOP 4.6 Mobilität

Terminplanung steht noch aus. Die Verantwortlichen werden gebeten nach einem neuen Termin zu schauen.

TOP 4.7 Spiel-und Sportplätze

Terminplanung steht noch aus. Die Verantwortlichen werden gebeten nach einem neuen Termin zu schauen.

TOP 4.8 Hilfsangebote für Jugendliche in Remscheid

Terminplanung steht noch aus. Die Verantwortlichen werden gebeten nach einem neuen Termin zu schauen.

Frau Sofia Rodriguez Eckwert bittet die Mitglieder darum, sich mit den Terminen schnellstmöglich zu befassen, damit nach der Sommerpause schnell wieder mit Planungen und Projekten begonnen werden kann.

5. Jugendbefragung 2022 in Remscheid

Die Jugendbefragung ist am 12.08.22 gestartet und wird mit dem ersten Modul, einer Online-Umfrage, bis zum 26.08.22 laufen. Danach folgt eine qualitative Phase mit Interviews und Aktionstagen. An dieser Umfrage können alle 14 bis 18-Jährigen teilnehmen. Sie konzentriert sich auf den Bereich Freizeitverhalten und umfasst viele Themen, die Jugendliche in Remscheid beschäftigen könnten. Sie bietet eine große Chance für Jugendliche in Remscheid sich am Geschehen in Remscheid zu beteiligen und ihre Meinung mit ein zu bringen.

Herr Daniel Bielecki hat an seiner Schule, der Albert-Einstein-Gesamtschule bereits Plakate und Flyer gesehen. Die Pressekonferenz am 12.08.22 lief sehr gut und die Flyer kommen sehr gut an. Jugendliche müssen sich noch mehr damit befassen, noch ist das Interesse nicht sehr hoch. Zumindest kristallisiert sich dies in Gesprächen mit Jugendlichen heraus. Aus diesem Grund ist es wichtig, dass alle Mitglieder des Jugendrates das Thema Jugendbefragung auf allen Wegen bewerben, sei es online in den sozialen Medien, in der Schule, im Verein oder im Freundeskreis. Herr Louis Achenbach fragt, ob auch das Thema Jugendtreffs in der Befragung berücksichtigt wurde. Herr Thomas Neuhaus bejaht dies und ergänzt, dass die Jugendbefragung auf Grundlage der Absprachen mit dem Jugendhilfeausschuss und dem vorherigen Jugendrat mit Themen bespeist wurde.

Frau Sofia Rodriguez Eckwerth ergänzt, dass bereits Storys auf Instagram gedreht wurden und kurze Clips online gegangen sind. Sie ermuntert alle dazu, dies auch zu tun und so Sinn und Zweck der Befragung weiter zu streuen und Jugendliche mit ins Boot zu holen.

Frau Sofia Rodriguez Eckwerth und Lara Heibeck regen an, dass man gemeinsam nächsten Samstag Flyer auf der Allee-Straße verteilen und mit Jugendlichen zu dem Thema ins Gespräch kommen könnte.

Herr Michael Ketterer gibt seinerseits den Überblick zu den bisher erfassten Zahlen: Der Online-Befragungslink wurde 557 Mal aufgerufen, 163 Personen haben die Befragung vollständig ausgefüllt. Die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Abteilung Kinder- und Jugendförderung sind ebenfalls sehr bemüht, die Jugendbefragung auf sämtlichen Kanälen zu bewerben. Alle Einrichtungen der Offenen Kinder- und Jugendarbeit, relevanten Gremien und Arbeitskreise sowie Schulen sind informiert und mit Werbematerialien versorgt. Auf Veranstaltungen, z.B. beim Stadtteilstfest in Klausen, und im öffentlichen Raum werden Jugendliche angesprochen und Flyer verteilt. Insgesamt können sich ca. 5.500 Jugendliche an der Umfrage beteiligen und man hofft, gemeinsam eine gute Partizipation zu erwirken.

6. Anstehende Termine

Der geplante Workshop zur Öffentlichkeitsarbeit am 20.08 musste verschoben werden und der neue Termin wird noch bekannt gegeben.

Für die Bewerbung der Jugendbefragung wird es demnächst Treffpunkte auf der Allee Straße und in Lennep geben.

Am 21.08 findet im Zeitraum von 12 bis 17 Uhr das Sportfest der Kulturen im Stadtpark statt. Frau Sofia Rodriguez Eckwert wird die Einladung an alle weiterleiten. Herr Kevin Fuhrmann bekundet Interesse an der Veranstaltung teilzunehmen.

Es stehen desweiteren einige interessante Termine im September an. Am 04.09 ist das große 50 Jahre Jubiläumsfest des Kinderschutzbundes bzw. das wird ein großes Kinder- und Familienfest werden, welches im Stadtpark stattfindet. Einige Mitglieder des Jugendrats planen einen Infostand zum Thema Fair-Fashion in Kooperation mit Ute Lennartz-Lembeck. Bisher sind Frau Isabell Schneider, Frau Lara Heibeck, Frau Sofia Rodriguez Eckwert und Elen Albrink sowie Belinda Tillmanns aus dem 9. Jugendrat mit dabei.

Am 17.09 findet das jährliche Jugendfestival Remscheid United statt. Beim letzten Orgatreffen war Herr Louis Achenbach anwesend.

Am 24.09 ist der jugendratsinterne Workshop zum Thema Anti-Rassismus, Details zur Uhrzeit und zum Ort werden noch geklärt.

Frau Dr. Bluth berichtet von einer Möglichkeit einer Bildungsreise, einer Tagestour nach Brüssel am 28.09.2022. Dazu kommt eine gesonderte Einladung.

Es liegt zudem eine Einladung für die 15. Jugendkonferenz am 20.09, welche u.a. vom Jobcenter organisiert wird, vor. Frau Sofia Rodriguez Eckwert wird dazu auch den passenden Flyer an die Jugendratsmitglieder versenden.

Zuletzt findet am 21.08 der Kinder- und Jugendtag in Lennep statt.

7. Anfragen, Anträge, Mitteilungen

Es gibt keine weiteren Anfragen, Mitteilungen und Anträge.

gez. Sofia Rodriguez Eckwert

Vorsitzende

gez. Sandra Wiesiollek

Schriftführerin